

COLUMNAS 19 DE JUNIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Parecía, graznaba, volaba, ¡era pato!

Lo que aquí se aventuró como probable y circunstancial olvido de la existencia del organismo que le da sentido al artículo primero constitucional, se reveló ya como injusto desprecio por el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, al que el presidente López Obrador condenó a morir junto con fideicomisos (hasta los de apoyo a ciencia y tecnología) y otras instituciones, gubernamentales y autónomas (volvió contra el INE), que fueron creadas ex profeso para impedir la concentración de las decisiones, el dinero y el poder en el Ejecutivo.

Quiere que sus funciones sean absorbidas por las secretarías y demás dependencias a su mando. "Ojalá y podamos achicar, reducir todos estos aparatos. *Suprimirlos*", dijo.

"Se pensó que, o no tenía yo información suficiente, o estaba simulando cuando dije que no sabía lo que hacía un organismo supuestamente para combatir la discriminación. Pero le pregunto a todos los mexicanos: ¿Sabían que existía ese organismo que, por cierto, ¿cómo se llama?". *Conapred*, se le recordó, y entonces preguntó: "¿Sabían los mexicanos del Conapred? *Ya me enteré*: lo crearon durante el gobierno del presidente Fox, pero la gente ni siquiera sabe que existe. Todos estos organismos consumen presupuesto, todos tienen recursos. No ha recibido la gente ningún beneficio de estos organismos, se crearon muchos para simular que se combatía la discriminación, el racismo, la corrupción. ¿Y para qué las secretarías?, ¿y para qué la Fiscalía? Si hay una violación a un derecho humano fundamental, hay instancias, pero se multiplicaron. *Surgieron como hongos* después de la lluvia, porque *era la manera también de cooptar...*".

Por eso pretende "no crear un organismo para cada demanda de justicia. Un instituto para adultos mayores, un instituto para personas con discapacidad, un instituto para la radio y la televisión, un instituto para la regulación energética, otro para la regulación del gas, para la transparencia; otro instituto como éste (*Conapred*)".

De lo que se trata es "*que podamos concentrar los fondos de los fideicomisos* en la Secretaría de Hacienda, porque todos manejan presupuesto. Se crearon muchísimos fideicomisos, así como se crearon muchas instituciones, organismos independientes (...). Consideramos que fue un exceso crear tantos organismos autónomos, independientes, para todo...".

Es inconcebible que, entre tantos achichincles que tiene (también cobran) ninguno de los pocos medianamente ilustrados le haga ver las ventajas democráticas y de gobernabilidad que tiene la institucionalización de la vida pública y lo saludable de evitar la centralización del poder.

Le preguntaron si tendría que desaparecer el Conapred y respondió: "Sí. Y que la Secretaría de Gobernación, que tiene que ver con los derechos humanos, se haga cargo".

De las comisiones Reguladora de Energía y Federal de Competencia, se preguntó: "¿Para qué Pemex? ¿Y para qué la Comisión Federal de Electricidad y para qué la Secretaría de Energía?".

¡Pues para amarrarles las manotas...!

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

AMLO: primeras elecciones en el gobierno

*Si por algo se empieza siempre,
también, siempre, por algo se termina*

Florestán

Las elecciones de junio del año que viene serán las primeras en las que Andrés Manuel López Obrador no está en la oposición, está en el gobierno y como Presidente de la República.

Su historia política, desde que en 1988 dejó de militar en el PRI, siempre ha sido desde la oposición; primero desde la calle, luego desde el PRD y hace seis años en su partido, Morena.

En agosto de 1996 derrotó a Ifigenia Martínez y a Heberto Castillo por la presidencia del PRD, cargo que ocupó hasta 1999, cuando se lanzó como candidato de ese partido al gobierno de Ciudad de México, en

2000, donde le ganó a Santiago Creel, del PAN.

Desde allí comenzó a construir su candidatura presidencial, la que impulsó el propio Fox con su desafuero del que hizo su plataforma. En 2006 perdió la presidencia por .51 por ciento de los votos, que nunca reconoció, la tachó de fraudulenta, lo que hasta ahora sostiene y se autodeclaró *Presidente legítimo de México*.

En 2012, volvió a ser candidato del PRD a la presidencia y lo derrotó el priista Enrique Peña Nieto. En 2018, seis años y un partido después, Morena, ganó abrumadoramente las elecciones con 30 millones de votos.

Ahora, las elecciones intermedias de 2021 serán las primeras elecciones en las que es oposición y, sabedor de la debilidad de Morena sin él, ha decidido participar desde el salón Tesorería de Palacio Nacional y en sus mítines, donde su blanco cotidiano es la *oposición*, cualquiera que sea ésta.

Y su prioridad no son los gobiernos estatales, sino la mayoría en la Cámara de Diputados que Morena sola, como partido, no le asegura. Y por eso él.

RETALES

1. SORPRESA. El miércoles, el Presidente dijo que apenas el martes se había enterado de la existencia del Conapred, cuyas dos titulares, Alexandra Haas y Mónica Maccise, pasaron por las mañaneras. Incluso, él firmó el nombramiento de Maccise como sucesora de Haas. Ayer dijo que desaparecerá ese organismo que existe por mandato constitucional y depende de Gobernación. Anoche debió haber renunciado Maccise;

2. FOBIA. La fobia presidencial contra lo hispano, rey emérito, congreso, medios, marcadamente *El País* y empresas, Iberdrola, está enrareciendo la relación con España, en lo que ahora se monta Jaime Bonilla, su gobernador de Baja California, para bloquear el aeropuerto de Tijuana basado en un argumento, tan profundo como falso: que es de una compañía española, lo que es mentira. Pero, siendo cierto, ¿cuál sería el problema? Estamos, de nuevo, ante otro distractor España; y

3. CURVA. El gobierno dice que ha aplanado la curva del covid-19 y ayer, en el día 18 de ~~la~~ *nueva normalidad*, se alcanzó el máximo histórico de contagiados, 5 mil 662 para tocar casi los 160 mil, y fue el quinto máximo de muertes, con 667, para llegar casi a los 20 mil. Sigán *aplanando la curva*.

Nos vemos el martes, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que ni un revés como el que le aplicó la Corte Suprema de EU sobre los dreamers amilana a Donald Trump, quien no solo quiere el control del Banco Interamericano de Desarrollo en la persona de Mauricio Claver-Carone, candidatura que impugnan Ernesto Zedillo, Juan Manuel Santos, Julio María Sanguinetti y Ricardo Lagos, sino que también baraja ya meter un quinto aspirante en la competencia por la Organización Mundial de Comercio, donde México postula a Jesús Seade.

Que Tomás Zerón de Lucio, ex director de la Agencia de Investigación Criminal, promovió un amparo pero nada tiene que ver, si usted ya echó a volar la imaginación, con los milagritos que le cuelgan en la serie La búsqueda, de Netflix, en la que se le atribuye haber sembrado el cuerpo de la niña Paulette para ocultar un crimen en aquel terrible episodio de hace 10 años. En realidad busca la protección ante una orden de aprehensión por su presunta responsabilidad en desaparición forzada y tortura derivada del caso Ayotzinapa, pero no tendrá respuesta, por cierto, hasta que no precise dónde vive, porque en el escrito se dice Metepec, Estado de México, pero en un poder notarial se menciona Cuajimalpa, Ciudad de México.

Que Claudia Sheinbaum y Alfredo Del Mazo encabezan la lista de gobernadores con mayor influencia en Twitter de acuerdo con las mediciones de La Agencia, en las que la jefa de Gobierno tiene una calificación de 95 sobre 100, seguida del mexiquense, y no podía ser de otra manera, con ambos trabajando estos meses contra la pandemia, cuyo epicentro nacional es la zona del Valle de México, la más poblada del país. Omar Fayad, de Hidalgo, cayó al tercer lugar. _

Dexametasona Es natural que quienes dan positivo en el diagnóstico de covid-19 busquen lo que sea para evitar sus efectos. Ahora se anuncia que la dexametasona puede servir para combatir el virus. La UANL ya lo viene empleando, según el doctor Luis E. Todd, ex rector de esta institución. Pero bajo prescripción médica. Lo menos que se puede advertir es que no se lo use de otra manera. Es riesgoso.
Donceles

Excélsior: Arsenal / [Conapred, olor a venganza](#) / Francisco Garfias (Héctor Larios / p.4)

Milenio: [El costo colateral: la salud mental](#) / Francisco Abundis (p.14)

Financiero: Uso de Razón / [Doctor Chunga, ya váyase por favor](#) / Pablo Hiriart (p.32)

Excélsior: Bitácora del Director / [AMLO en campaña... otra vez](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)

Economista: Convicciones / [Sexto trimestre](#) / Rubén Aguilar (p.36)

El Herald: Alhajero / [El virus ronda al presidente](#) / Martha Anaya (PP-5)

Excélsior: Razones / [Una diplomacia estilo 4T](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Financiero: La Feria / [Conapred, distractores y destrucción](#) / Salvador Camarena (p.37)

Universal: Plata o Plomo / [Cuando matan a jueces](#) / Alejandro Hope (PP-5)

Financiero: Estrictamente Personal / [Listos para hacer la chamba a Trump](#) / Raymundo Riva Palacio (p.34)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.12)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.31)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Se quedan con las ganas de que el PVEM vaya con MORENA en Edomex*
- *Dirigencia estatal con decisiones políticas diferentes a las que traen cúpulas nacionales*
- *Lo contrario significaría un desacuerdo para el CEN verde ecologista*
- *Se mantendría semáforo rojo en Edomex hasta Julio*
- *Pide GPPAN a gobiernos no bajar la guardia en el combate y prevención de covid-19*
- *Hacen acuerdos Salinas, de la Rosa y Raciél Pérez*

Diversos sectores políticos del estado de México se quedaron con las ganas de que las dirigencias nacionales del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Partido Verde Ecologista (PVEM) y Partido del Trabajo (PT), anunciaran una alianza electoral rumbo al 2021, sin embargo se confirmó que a nivel nacional hay acuerdos que en el estado de México van en sentido contrario.

Es decir, desde su llegada a la dirigencia mexiquense, José Alberto Couttolenc Buentello, se hizo respetar entre las fuerzas partidistas tradicionales; primero rompiendo lo que se consideraba una alianza tradicional con el Revolucionario Institucional (PRI) en los últimos 18 años y, luego, asumiendo una postura de diálogo pero no de complicidad total con MORENA.

El primer caso sucedió previo a los comicios del 2018, cuando el PVEM rompió con el PRI porque este segundo pretendió ofrecerle migajas electorales en las candidaturas, aún cuando el priismo no estaba en su mejor momento, mientras que MORENA también quiso asumir una postura de imposición en la LX Legislatura Local.

En tal virtud, Couttolenc decidió separarse del PRI y apostar por una serie de personajes que le garantizaran votos en las diferentes regiones de la entidad, algunos de los cuales fueron menospreciados por la dirigencia tricolor a cargo de Ernesto Nemer Álvarez, lo cual le permitió obtener resultados históricos.

Con dichos números, logró espacios electorales de mucha relevancia en la entidad, sin embargo como a nivel nacional se entendió que existía cierta colaboración del PVEM con MORENA, en la LX Legislatura no se le dio su lugar a Couttolenc y de inmediato comenzó a generar acuerdos con la oposición,

marcando un nuevo perfil: jugará de acuerdo a las circunstancias que se vayan presentando. En este espacio se ha dicho en todo momento que bajo la actual coyuntura, el verde ecologista debe continuar compitiendo solo, sin alianzas en esta entidad, incluso por sobrevivencia porque se ha convertido en un instituto político vital en la sumatoria de votos para la dirigencia nacional. Ahora bien, cuando se dio a conocer en la capital del país que las dirigencias nacionales de MORENA, PT y PVEM harían un anuncio importante, hubo quienes animaban la idea de que se trataba de una alianza electoral rumbo a los comicios del 2021, aunque adelanté en mis redes sociales que al menos en la entidad no podría ser así.

Llegada la hora; Alfonso Ramírez Cuéllar, el dirigente nacional de MORENA, dio a conocer que los tres partidos mantendrán una alianza de defensa total al presidente Andrés Manuel López Obrador, no obstante que esto es claro en el tema legislativo federal.

Más tarde la dirigencia a cargo de Couttolenc reiteró su compromiso con los mexiquenses y advirtió que el futuro del verde ecologista es avanzar sin alianzas o coaliciones con otros partidos políticos.

“Nuestro estado necesita políticas públicas que sean respetuosas del cuidado del medio ambiente y que al mismo tiempo ofrezcan seguridad y desarrollo en todos los sectores de la sociedad, con representantes que se preocupen por la tranquilidad de los ciudadanos y por el cuidado de nuestro planeta”, señaló.

Y agregó: “sabemos la ruta y conocemos el camino, hemos trabajado mucho para llegar a este momento y no vamos a dar un paso atrás, hasta donde tope vamos a luchar por un Estado de México Verde”.

Es importante recordar que en la elección de diputados del 2018, el PVEM, sin ayuda de otros partidos, consiguió 318 mil 360 votos, correspondientes al 4.12 por ciento de la votación total, mientras que los aliados de MORENA no llegaron ni al uno por ciento.

En la suma de votos para miembros de los ayuntamientos, los verde ecologista sumaron 363 mil 898 que significaron el 4.72 por ciento del total, en tanto que los aliados morenistas quedaron debajo del uno por ciento.

La votación que obtuvo el PVEM en las elecciones locales del 2015 fue de 135 mil votos, correspondientes al 2.43 por ciento de la votación válida emitida, pero fue con el PRI y Nueva Alianza (PANAL), para 2017, en la contienda por la Gubernatura, los números que se obtuvieron fueron de 98 mil 481.

Con la conducción de José Alberto Couttolenc, el PVEM elevó considerablemente sus votos en los comicios locales del 2018, cuando obtuvo más de 363 mil. El PVEM consiguió cinco municipios, con espacios de representación proporcional en los ayuntamientos, tiene cinco Sindicaturas y 71 Regidurías; logrando representación en 39 ayuntamientos. El PVEM Mexiquense es un bastión para la cúpula nacional y no querrán perderlo.

Atajos

Por el centro: De continuar las cosas como hasta ahora en el tema de salud, es un hecho que el semáforo rojo de alerta máxima se mantendrá hasta el mes de Julio y no cambiará el 21 de Junio próximo.

Esto significa que al menos la siguiente semana no se abrirá ninguna actividad, social o económica, sino que los mexiquenses sólo pueden hacer labores esenciales, como hasta ahora.

Si bien en 16 estados de la República, incluyendo la Ciudad de México, cambió el semáforo a naranja desde el pasado lunes, el estado de México se mantiene en rojo.

El gobernador Alfredo del Mazo Mazo asumió una actitud responsable, dejando en claro que la prioridad es cuidar la salud de las familias.

El llamado sigue siendo a quedarse en casa. No están permitidas las reuniones sociales, así como tampoco la apertura de negocios, industrias y comercios no esenciales.

Por la derecha: Los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) encabezados por Anuar Azar Figueroa exhortaron al gobierno estatal y a los 125 ayuntamientos mexiquenses a no bajar la guardia en el combate, prevención y atención a la pandemia de coronavirus.

“Los diputados locales de Acción Nacional hacemos un respetuoso pero enérgico llamado al gobierno estatal y a los municipales, así como a los tres poderes del Estado a reforzar las medidas sanitarias de prevención, cumplir cabalmente con los protocolos y las medidas establecidas por las autoridades de salud, gestionar y destinar los recursos públicos necesarios para tal efecto y aplicar, en la medida de sus facultades, las sanciones correspondientes en la legislación vigente a quienes no acaten las recomendaciones y pongan en riesgo la salud y vida de los mexiquenses”, puntualizaron a través de un comunicado.

Por la izquierda: El diputado federal de MORENA, Javier Salinas Narváez, se ha dejado ver con los alcaldes de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz y de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa García, dos municipalidades muy importantes, con la finalidad de definir acciones en bien de los habitantes, aunque no hay que perder de vista que esto también lleva jiribilla.

Javier Salinas puso sobre la mesa el asunto de las peticiones y propuestas con instituciones federales como la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la Comisión Nacional del Agua (Conagua), así como el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Lo anterior tomando en cuenta que la zona metropolitana del valle de México enfrenta retos como la electrificación de zonas, cobros indebidos, falta de agua y problemas financieros que se agudizaron con la pandemia del coronavirus.

Es claro que Javier Salinas lideraba una corriente bien identificada en el PRD, mientras que Raciél Pérez Cruz trabaja en la integración de un bloque alterno en MORENA y de la Rosa, ha presentado su propia agrupación independiente. Obviamente los tres le saben a la política.

El que México haya sido elegido como miembro del Consejo de Seguridad de la ONU, es un éxito del presidente **Andrés Manuel López Obrador** en materia de política exterior, aseguró el diputado de Morena **Maurilio Hernández González**, quien destacó la elección de México por 187 votos a favor de un total de 192 países miembros de la ONU, es la más alta en la historia alcanzada por México en el Consejo de Seguridad...El presidente municipal de Cuautitlán Izcalli **Ricardo Núñez Ayala**, recibió este lunes 15 de junio, los resultados de la prueba que certifica que ya está libre de la terrible enfermedad de Covid-19, que afortunadamente él y su esposa pudieron superar aislados en su casa, lo mismo que el secretario del Ayuntamiento **Maurilio Contreras Suárez**, quien sí estuvo hospitalizado unos días, pero ya superó también esta terrible enfermedad, que ha cobrado la vida de miles de personas en nuestro país. En sesión de cabildo virtual, el alcalde dio a conocer esta información y recibió quejas por parte de algunos ediles, de comercios y muchos izcallenses que no cumplen con las medidas sanitarias, siguen afuera en parques, calles y continúan con las reuniones. Núñez Ayala comentó que continúan los operativos para que la gente cumpla con los marcados por el sector salud, ya que el Estado de México permanece en semáforo rojo...El que no pedirá prórroga para pagar las cuotas del ISSEMyM es el gobierno de Huixquilucan que encabeza **Enrique Vargas del Villar**, porque ha cumplido puntualmente con el pago de las cuotas de los y con el convenio que se tiene con esta institución por el adeudo heredado. También el DIF municipal que preside **Romina Vargas** está al corriente de sus pagos con esta institución...En Coacalco el alcalde **Darwin Eslava** presidió el cabildo virtual en el que se aprobó el Plan Anual de Obras Públicas 2020. En redes sociales la gente pregunta mucho cuándo se abrirán los parques y plazas, pero la respuesta es que hasta que las autoridades de salud lo indiquen.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE muchos "aspirinas" de todos los partidos tendrán que meter el acelerador, pues el proceso federal en el Estado de México para renovar las diputaciones federales arrancará sin ningún cambio, en septiembre como en los procesos anteriores, y se empalmará con las elecciones locales en la jornada electoral el primer domingo de junio del 2021. Cabe recordar que el inicio del proceso para elegir ayuntamientos y diputaciones locales se postergó para enero, por la contingencia. Una vez más, pareciera que la entidad y la federación transitan en carriles distintos.

QUE por cierto, no se ha futureado mucho, pero no deben ser pocos los legisladores locales que ya le agarraron gusto a la curul y están pensando en la reelección. Sin embargo, a ver si "les da tiempo", como dijera Don Maurilio, pues por más que le han echado ganas, en la Legislatura local tienen pendientes de aprobar 310 iniciativas de ley. Al menos 42 por ciento corresponden al primer año de vida de este Congreso en el cual el Ejecutivo estatal ha reducido en 75 por ciento su actuación en el rubro legislativo.

QUE hablando del Ejecutivo, el gobernador del Estado de México, **Alfredo Del Mazo Maza**, continúa el diseño de estrategias para el retorno seguro a las actividades en el territorio estatal. A través de su cuenta de Twitter detalló que se mantienen reuniones virtuales con los integrantes de la Conago y distintas instancias de todos los niveles de gobierno, para afinar el programa de regreso a las actividades, aunque aún no se tenga una fecha programada para el caso de la entidad. A ver cómo nos va con los inquietos vecinos de CdMx, que ya se les cuecen las habas para dar el "semaforazo"

QUE en un hecho inédito, alumnos a favor y en contra del paro en la Facultad de Humanidades realizaron un primer diálogo para resolver sus divergentes puntos de vista. Los antiparistas visitaron su espacio académico para entregar a los paristas y a autoridades universitarias un comunicado firmado por 139 jóvenes de diferentes licenciaturas y de posgrado, que exigen se entreguen las instalaciones. El acercamiento se dio en términos muy civilizados. _



f PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

